

Liebe Patientinnen und Patienten,

Ihre Sicherheit ist uns während Ihres Aufenthaltes im Städtischen Klinikum wichtig. Mit der Einführung eines Patientenarmbandes wollen wir den Sicherheitsstandard weiter erhöhen und setzen so eine Empfehlung des Aktionsbündnisses Patientensicherheit um. So erhalten alle stationären Patienten bei Aufnahme ein persönliches Patientenarmband, auf dem Name, Vorname, Geburtsdatum, Geschlecht und interne Fallnummer stehen. Aufdruck und Bar-/QR-code enthalten keinerlei weitere Daten!

## Ihre Sicherheit

Das Patientenarmband dient während des Aufenthaltes dazu, Ihre Identität bei allen Behandlungsschritten festzustellen oder zu kontrollieren, auch wenn Sie nicht ansprechbar sind. Dazu gehören bspw.:

- Operationen
- Untersuchungen (z.B. EKG, Endoskopie, Labor, Röntgen etc.)
- Verabreichung von Medikamenten
- Transfusion von Blut und Blutprodukten
- Verlegung auf eine andere Station

Hierdurch soll das Risiko von Verwechslungen und deren Folgen ausgeschlossen werden.

## ... von Anfang an

Sie erhalten das Patientenarmband direkt bei Aufnahme, die Mitarbeiter drucken es aus und legen es Ihnen nach Möglichkeit sofort an. Es soll während des gesamten Aufenthaltes getragen werden.

Sollte das Armband aus irgendeinem Grund entfernt worden sein, erhalten Sie vom Pflegepersonal Ihrer Station Ersatz.

## Geprüfte Sicherheit

Das Patientenarmband besteht aus Kunststoffverbundmaterial. Wasser und Desinfektionsmittel können ihm nichts anhaben. Das Armband ist stabil und reißfest. Sie können sich mit dem Armband uneingeschränkt bewegen, duschen und waschen. Das Patientenarmband ist MRT-tauglich und ruft keine Hautreizungen hervor.

## Datenschutz

Alle Vorschriften des Datenschutzes werden strikt eingehalten. Die Aufschrift auf dem Patientenarmband ist bewusst klein gedruckt und aus normaler Distanz von Mitpatienten und Dritten nicht lesbar. Wenn das Einmalband nach dem Krankenhausaufenthalt seinen Zweck erfüllt hat, wird es datenschutzgerecht vernichtet.

## Ein Angebot

Es steht Ihnen frei, das Tragen des Patientenarmbandes abzulehnen. Auch wenn uns dies die Möglichkeit einer zusätzlichen Sicherheitsmaßnahme nimmt, lassen wir alle erdenkliche Sorgfalt walten und es entstehen Ihnen keine Nachteile. Bitte widersprechen Sie in diesem Falle schriftlich bei einem Mitarbeiter der Aufnahme oder der Station